Comisión Permanente rindió homenaje luctuoso en memoria de Porfirio Muñoz Ledo

Boletín No. 4633

- Se guardó un minuto de silencio para recordar al exdiputado federal, exsenador, intelectual, académico y diplomático
- Legisladores y legisladores recordaron sus aportaciones a la vida democrática del país

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión rindió homenaje luctuoso en memoria de Porfirio Alejandro Muñoz Ledo y Lazo de la Vega, exdiputado federal, exsenador, académico y diplomático mexicano, quien falleció el pasado 9 de julio.

Como parte del homenaje, diputados y diputadas integrantes de la Permanente, puestos de pie, junto a senadoras y senadores, guardaron un minuto de silencio en su memoria.

Además, montaron guardias de honor: la primera, a cargo de la Mesa Directiva de la Permanente, encabezada por el senador Alejandro Armenta Mier (Morena). La segunda, por representantes y coordinadores de los grupos parlamentarios. La tercera, por las y los integrantes de los grupos parlamentarios, y la cuarta estuvo conformada por legisladoras y legisladoras de Morena.

Es estratégico en la lucha por la democracia

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) externó sus condolencias a los seres queridos y familiares de Porfirio Muñoz Ledo. "Es de los pocos políticos que provoca una condolencia sincera y con todos cooperó en el paso de historia; es estratégico en la lucha por la democracia porque construyó con las minorías una mayoría".

Manifestó que el legado de Porfirio Muñoz es de la izquierda; fue el primero en todo en la vida parlamentaria y es un ejemplo como parlamentario, político y un político completo. Tuvo su paso en el servicio público, como legislador, dirigente político, diplomático. "Solo le faltó llegar a la Presidencia, en donde se hubiera cuestionado así mismo, porque su esencia es la disidencia".



Fue un hombre con tradición y convicción democrática

Martha Estela Romo Cuéllar, diputada del PAN, mencionó que don Porfirio era un hombre con visión, tradición y convicción democrática en una lucha social inquebrantable; supo evolucionar su carrera política y sus pensamientos al pasar de los tiempos, adaptándose, sin duda alguna, a la realidad que vivíamos en este país, siendo un crítico realista y siempre animoso para mejorar el rumbo de México.

"Su misma esencia era en cada una de sus trincheras y así fue hasta el final de sus días. Un hombre que siempre vio por la búsqueda de las coincidencias, por abonar a las causas generales y al bien común con una gran capacidad de construir puentes y fomentar el consenso siendo inspiración para muchos y demostrando que incluso frente a la adversidad podemos encontrar siempre puntos en común", agregó.

Porfirio luchó por la apertura del sistema político mexicano

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) dijo que la biografía política de Muñoz Ledo abarca la etapa de transformación del México autoritario a la pluralidad política y la nueva etapa de la cuarta transformación que hoy se vive. Desde sus días de estudiante en la Facultad de Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México destacó por su gran vocación política que lo llevó a ocupar la presidencia de la sociedad de alumnos de dicha facultad.

Señaló que Porfirio Muñoz Ledo fue un hombre político que supo conjugar la palabra y la acción; un demócrata que pugnó por la apertura del sistema político mexicano para ampliar la participación del pueblo de México. "Fue, es y será un gran maestro para todos aquellos que luchamos y trabajamos para beneficio del pueblo. No queda más que agradecerle por su legado político".

Fue un promotor de la cultura

Por MC, el diputado Jorge Álvarez Máynez afirmó que Porfirio Muñoz Ledo tenía claro que se puede tener el poder y no pasar a la historia y pasar a la historia sin tener el poder; fue uno de los últimos políticos de la época de la hegemonía cultural del nacionalismo revolucionario, y no sólo fue un político culto sino promotor de la cultura.

Indicó que fue alguien que siempre hizo cosas en los cargos que ocupó, nunca de adorno o como premio de consolación; fue uno de los pocos políticos sabios del mundo y el lexicógrafo de la época de transición. "El PRIAN, la república simulada y los conceptos que se repiten, él los inventó en una tribuna como esta, pues tenía esa capacidad de síntesis; fue un republicano. Se le rinde homenaje con lecciones de dignidad".



Férreo defensor incansable de la Constitución

Marcelino Castañeda Navarrete, diputado del PRD, expresó que se recuerda a un hombre cuya virtud no fue la sencillez ni la humildad, pero fue empático y férreo defensor incansable de la Constitución, un hombre excepcional, sabio, consciente de su sabiduría, don Porfirio Muñoz Ledo. "A su familia mi más sentido pesar".

Agradeció la despedida que se hace a un gran hombre que fue parte de la historia de México y del Partido de la Revolución Democrática; icono de la rebeldía, arrojo y defensa de los ideales democráticos. "Porfirio Muñoz Ledo nos enseñó a defender a nuestras instituciones y defendió el derecho a disentir; es referente de la democracia y de las leyes del país".

Semblanza

En el homenaje luctuoso se dio cuenta de la semblanza de Porfirio Muñoz Ledo, donde destaca que nació en la Ciudad de México en 1933; estudió la licenciatura en Derecho en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y doctorado en Ciencia Política y Derecho Constitucional en la Universidad de París. Ejerció la docencia en universidades europeas, en la UNAM y en El Colegio de México.

Algunos cargos en la administración pública fueron en el Instituto Mexicano del Seguro Social, secretario del Trabajo y Previsión Social y de Educación Pública. Fue senador de la República en la LIV y LV legislaturas, diputado federal en las LVII, LXI y LXIV legislaturas (En esta última presidió la Cámara de Diputados) y diputado de la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México.

En el ámbito diplomático llegó a ser embajador de México ante la Unión Europea y la Unesco, representante permanente del país ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU) de 1979 a 1985. Presidió el Partido Revolucionario Institucional, participó en la fundación del Partido de la Revolución Democrática y fue candidato a la presidencia nacional.

"Su larga trayectoria da cuenta de una vida dedicada al servicio público, con profundidad en la pasión a la política y una amplia experiencia que lo identifica como un referente histórico en la vida pública del país", añade la semblanza.



